

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Juésves 20 de Febrero de 1879.

Precios de inserción.—Anuncios a medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana a real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5702

LAS FALTAS LEVES.

No deben despreciarse las faltas, las imperfecciones, por ligeras que sean, pues no hay enemigo pequeño que no pueda dañar á la larga. No son los elefantes los que destruyen las mieses y arruinan á los labradores, sino las langostas y orugas cuando espigan los trigos, y los gorgojos y otros insectos cuando están en las trojes.

Si no defendeis vuestro emparrado más que contra los ladrones de bulto, los pequeños, las moscas y los pajaillos, se despacharán á su gusto; no son las paredes las que les impiden entrar.

Los males que se repiten, y de los que no se hace caso bajo el pretexto de que no son mortales, son enemigos mucho más insoportables que las grandes enfermedades, contra las que nos ponemos en guardia desde un principio. Las grandes enfermedades no vienen además casi nunca más que por haber descuidado las ligeras. Los defectos ligeros están siempre presentes. Los grandes son lo mismo que los aerólitos, que no caen más que con largos intervalos.

Además, no es una pequeñez un defecto ligero, pues el más mínimo echa á perder una obra maestra, quitándole su perfección.

Una verruga es una cosa pequeña; pero si la tenéis en la punta de la nariz, á la vista de todos, sereis para todos, aunque seais un Apolo, el hombre de la verruga.

No puede decirse que una falta ligera que se hace inveterada y permanente sea de poca importancia: lo duradero no es nunca pequeño.

¿Quién querría pasar su vida en union de un moscardon siempre zumbando? Un leon se pondria hidrófobo. Vuestra falta ligera es ese moscardón. ¿Por qué imponeis su compañía á todo el mundo y á vosotros mismos?

Un defecto diminuto es siempre el principio de uno colosal; los mismos vicios son hijos de los defectos ligeros. No es raro dar con hijos más perversos que sus padres. No hay nada que se abulte más pronto que una imperfección pequeña; se multiplica de un modo vertiginoso.

La vanidad pasa por ser una pequeñez. No tan pequeña, pues miente todo el día. Cuando cometéis una falta, ¿quién la niega en vez de confesarla? Cuando alguien hace algo mejor que vos, ¿quién se niega á confesar su inferioridad y á reconocer la superioridad ajena? Ella también.

La mentira es, pues, hija de la vanidad, y en línea recta; desgraciadamente, no es esta su sola prole. Veo aún dos vástagos, á cual peores: los celos y la envidia, de la que, fatalmente, nace el odio, á su vez padre de muchos crimenes. ¿Qué decís de ese ligero defecto y de su linda progenie?

Una pequeñez no va nunca sola. tiene siempre una familia; pulula como las ratas, basta con una para poblar toda la casa. Así, ya que no por ella, debe temerse por su posteridad.

Un grano de polvo no es nada; pero dejad que el polvo se acumule, y en breve cubrirá todos los muebles; Nínive, Babilonia y Cartago, y todo lo que ha muerto, hablando de ciudades y naciones, todo cuanto ha desaparecido, son granos de polvo amaigados, la ceniza de los tiempos los oculta para siempre.

Un segundo es cosa muy corta; sin embargo, la vida no es más que una multiplicación de segundos, y lo mismo todo aquello que puede medir el tiempo.

Una gota de agua no es nada; el Oceano furioso no es más que una aglomeración de gotas de agua.

No desprecies un defecto ligero, que no es pasajero. La espina mas pequeña clavada en la pata del leon, impedirá andar al rey de los animales; y un gra-

no de arena, aunque fuéseis otro Alejandro, acabará por parar vuestra carrera. La falta nimia es la espina, mas potente á la larga que el leon: es el grano de arena dando jaque á Alejandro, y retardando tal vez la conquista de un mundo.

No creais que exajero, tomad ejemplo de los arquitectos.

Hé aquí un monumento que ha producido la admiración de veinte generaciones; los siglos no han podido conmovirlo; cae una piedra de su frontis. «No es nada, decís; el edificio es fuerte, y el daño es tan insignificante y está tan alto que hay que saberlo para verlo.» El arquitecto no comparte nuestro parecer. Se alarma al instante, pues sabe que si no se reemplaza al momento la piedra caída, el monumento peligrará. Ese agujerito, insignificante á vuestros ojos, es á los suyos una puerta abierta á todos los enemigos del edificio: la lluvia y el viento, el frio y el calor. Esta abierta la brecha, y si no se tapa cuanto antes, todos los agentes de destrucción pondrán manos á la obra. Convoca á los carpinteros, y para hacer esa reparación que juzgáteis inútil, hay que comenzar por levantar al lado del monumento de madera, una inmensa andamiada de enormes vigas, como si se tratase de edificarle todo de nuevo.

No hemos acabado, y si os place vamos á subir arriba con el albañil. Es preciso que veais lo que ese obrero hábil va á tener que hacer para llegar á reemplazar una piedra caída. «Es muy sencillo, decís; va á tapar lo mas pronto posible el agujero con cualquier material.» No es tan sencillo como pensáis. Para curar una llaga hay que comenzar por ensancharla, no se trata de cerrar el mal bajo la apariencia de una cura. Lo mismo pasa para tapar el agujero, pues es preciso que puedan entrar, no solo la piedra caída, sino las piedras cercanas que su caída ha comprometido y dejado al aire, y además la mezcla que debe unir las entre sí.

Si quereis evitar el tener que proceder á una operacion tan complicada, si temeis la intervencion, en breve necesidad, del albañil ó del cirujano, no deis caer jamás una piedra de vuestro edificio moral, vigilad vuestro carácter, tened cuidado de que no se declare un agujerito bajo la forma de una falta ligera. Todo se encadena, todo es solidario en el alma humana; la rendija más angosta puede dejar penetrar un germen mortífero. No tienen que ser muy grandes las vias de agua que sumerjan los mas soberbios buques.

Lo que constituye el peligro extremo de los defectos ligeros, es su misma pequeñez, su aire de inocencia; las personas que no los ven más que de pasada, los clasifican fácilmente en el número de las imperfecciones. Si tuviesen que habitar con ellas, no tardarian en cambiar de parecer, y las temerian como la peste.

Sed indulgentes para los defectos de vuestros amigos si no podeis corregirlos; pero para los vuestros, que están siempre á vuestro alcance, sed implacables, creedme. El moho acaba con el acero mejor templado.

El tareto, que es un insecto bien diminuto, ha puesto veinte veces en peligro á la Holanda, horadando sus diques, que son los mas fuertes del mundo.

P. J. STAHL.

De nuestro colega *La Union*:

«En la villa de Velenzuela y en la de Granátula, en la provincia de Ciudad Real, viven aún cinco sobrinas del general Espartero, hijas las unas de doña Antonia Espartero, hermana mayor del difunto duque, y las otras de D. Francisco Espartero, hermano también del mismo duque. Habiendo fallecido este sin sucesión, y sin vivir hermanos varones del mismo, tenemos curiosidad por saber á cual de dichas sobrinas asistirá mejor derecho para heredar los títulos y honores transmisibles «por el ór-

extasia al ver una cascada, al ver una montaña, al ver una torre... y... ya ves... no pueden menos de encontrarse con frecuencia.

—Dermilly admirará la naturaleza con la señora Condesa!

—S. guramente, eso es; Dermilly admira la naturaleza con la Condesa, Champagne. Oh! se pinta solo para eso.

—Es un gran mozo ese Dermilly.

—Sí, para pintor. .. no es malo; no son sus facciones, facciones nobles: facciones como las de mi rostro, ..

—Oh! no; en nada se parece al Sr. Conde. ¿Es joven el Sr. Dermilly?

—Sí; tiene veinte y ocho á treinta años.

—Tiene el honor de visitar á la Sra. Condesa?

—Ya lo creo! la visitaba ántes que yo; Dermilly fué su maestro de dibujo.

—Ah! ya comprendo.

—Mi mujer era aficionada á la pintura. Dermilly la enseñaba todo lo que ella queria; pero principalmente la historia.

—También es pintor de historia?

—Quién? él! El pinta en todos los generos... retratos, paisajes... antigüedades..., qué se yo!... Coge perfectamente la semejanza... El fué quien hizo el retrato de mi esposa que lleva mi hija al cuello; hizo el mio también, y tan perfectamente, que sobre todo, mi ojo tapado con el tafetan está admirable. Mi mujer ha hecho que lo colgaran inmediatamente.

—En su retrete?

—Nada de eso; en el desvan, junto á los de mis abuelos.

—31—

—Me parece que ese Sr. Dermilly tiene mucho talento.

—Algunas veces le hago el honor de convidarle á comer... cuando no tengo otro convidado... porque tú bien conoces que mi rango... pero siempre se niega, sólo en la campiña se le puede coger alguna vez. También ha hecho el retrato de mi hija; es excesivamente complaciente. Yo creo que ese mozo haria también el retrato de mi caballo, si yo se lo pidiera... porque me dijo, pintándome, que también seria retratar bestias cuando se le presentaba la ocasion. Será preciso que le mande hacer tu retrato, Champagne.

—Ah! sois demasiado bueno, Sr. Conde!...

—No... yo lo colocaré en mi comedor, cerca de aquel perro de aguas que trabajaba tan bien.

Champagne no respondió una palabra; pero vi que se volvía y daba un segundo ataque al frasco, mientras el Sr. Conde acariciaba sus pantorrillas.

—Pero cuando yo pienso en la sorpresa que voy á causar á la Condesa!... Mas la falta es suya, puesto que se negó á acompañarme á Paris. Quiero dar un baile, una fiesta á muchos personajes importantes, que algun dia puedo necesitar; tengo el tacto muy fino, Champagne; preveo las cosas mas lejanas. Nadie me gana á adivinar una destitucion, una mutacion, una promocion, una elevacion...

—Es bien fácil conocer que el Sr. Conde no es de aquella clase de hombres á quienes se hacen creer cosas falsas, respondió Champagne, colocando por tercera vez en su bolsillo el frasco, que acababa de visitar.

—La presencia de la Sra. Condesa es indispensable en Paris; ella ha ido á Saboya á pasar una temporada en la posesion de una de sus amigas que la ama

den regular.» Las mencionadas sobrietas son tan pobres como honradas; y tenemos entendido que recibían todos los años periódicamente una modesta cantidad, que el duque, su señor tío, les mandaba.»

Está visto que *El Diario de Almería* es de lo más atrabiliario que ha nacido y se pasea por la superficie del globo terráqueo, y que le ha sentado mal que copiásemos el suelto de nuestro apreciable colega liberal de Barcelona *La Publicidad* en el que se refiere el alboroto producido en una iglesia de Gracia durante la predicación de los padres misioneros carlistas Mon y Vinaret, alboroto que fué reprimido por la autoridad, si bien hay que confesar que los reverendos Mon y Vinaret se ocupan más en concitar los odios de sus oyentes contra determinados partidos y en encender las pasiones de sus ovejas, que en interpretar la moral y las sublimes máximas del Evangelio, como es el deber de todo sacerdote que sube á la cátedra de la verdad, convertida por los celeberrimos Mon y Vinaret en tribuna política para tronar contra la libertad, contra el progreso y contra la civilización del siglo XIX.

El Diario, que tiene la costumbre de meterlo todo á barato, dice lo que quiere al expresar que los Misioneros de Gracia predicaban á los fieles las sublimes y severas verdades de nuestra Religión; no, irascible colega; lea vuesa merced toda la prensa liberal é independiente de la capital del Principado y verá en sus columnas las reseñas de lo ocurrido en varias iglesias á causa de la intemperancia del P. Mon y del P. Vinaret, sucesos que nosotros no ponemos en duda, pues recordamos que este P. Mon, ha dado ya mucho que hablar y fué desterrado de Madrid de resultas de otro célebre sermón pronunciado por él en el templo de San Martín.

Y á fin de que le sirva de lenitivo ahí lleva el cofre de otra descripción del mismo acontecimiento que leemos en nuestro colega *El Diluvio* de Barcelona:

«La función dada anoche por los PP. Misionistas en la iglesia de Jesús de la vecina villa de Gracia tuvo un fin inesperado, mucho antes de que terminara el sermón. Mientras el orador estaba en el uso de la palabra sonó dentro del templo un enorme petardo, produciéndose una algarabía terrible. Gritos, imprecaciones, chillidos, y algún desmayo, aparte de no pocos empujones, fueron las consecuencias del disparo. La gente se echó atropelladamente á la calle, produciéndose en ella tal

confusión y espanto, que se cerraron algunas puertas y hasta los coches del tranvía se vieron imposibilitados de andar por la calle Mayor durante algunos minutos. En tanto el predicador había abandonado el púlpito, y averiguado el hecho, es decir, habiendo comprendido que la detonación no tenía consecuencias, apareció á la puerta de la sacristía un sacerdote acompañado de un sacristán y monaguillos y á coro con algunas mujeres anónimas que no habían huido, entonaron el himno carlista

¡Ruja el inferno!
¡Brame Satan!

de los Sres. Sardá y Candi. Ni aún así, se llamó á engaño la gente y si continuó la función, que esto no le hemos averiguado bien, tuvo que ser con una concurrencia asáz reducida.»

NOTICIAS GENERALES

Madrid 16.

El martes próximo quedará firmado el decreto fijando en sesenta y cinco mil hombres el cupo de la quinta que acaba de sortearse.

Ha sido preso el autor de los horribles asesinatos cometidos en el distrito de Alcaráz (Ciudad-Real).

El crimen se llevó á efecto en la Granja de Oncala á tres cuartos de legua de Villapicos. Un tal Marquino, habitante en la Granja, realizó brutalmente la amenaza de matar á su mujer, su hijo de quince años y tres hijas, de catorce, siete y cuatro años respectivamente.

Los habitantes de aquella comarca atribuyen á Marquino varios crímenes cometidos en estos últimos años.

Ha aparecido en las inmediaciones de Egea de los Caballeros una partida de ladrones, que ya ha cometido algunos robos y atropellos.

Ha sido remitida al capitán general de Granada la causa instruida á consecuencia de los sucesos ocurridos en Pinos Puente.

Ayer recibió el Gobierno un telegrama del representante de España en San Petersburgo, dando noticias del curso y desarrollo de la peste de Astrakan y de los estragos que ha causado.

Segun el telegrama á que nos referimos

no existía en los últimos días de enero ningún enfermo de la epidemia en los puntos donde había causado mas víctimas.

En Selitrenny quedaban tres enfermos.

El gobernador de Astrakan hace notar que desde la aparición de la peste hasta los primeros días de febrero, solo se curaron dos enfermos de los atacados en las seis aldeas de los distritos de Jevotvier y de Tchernolar.

Asegura el autor de un artículo publicado en el *Diario* de San Petersburgo, que las fricciones de aceite de olivas ó de lino bien caliente, es el único remedio que como preservativo ha dado algún resultado, y añade que estas mismas fricciones son un buen remedio para los enfermos de peste, con tal que se consiga que el paciente entre en una copiosa traspiración.

Se ha repartido á todos los facultativos, empleados de la policía y autoridades municipales de Astrakan unas instrucciones impresas relativas á la desinfección y demás medidas de policía médica preventiva.

La sociedad de médicos rusos celebró una sesión en la cual se nombró una comisión para ocuparse: 1.º De redactar un periódico relativo á la marcha de la epidemia. 2.º Estudiar la enfermedad con las noticias que se envíen de los puntos atacados. 3.º Recoger los datos estadísticos y etnográficos de los pueblos infestados. 4.º Estudiar los medios de curación y las cuestiones sanitarias. Y 5.º Visitar los hospitales ocupados por los enfermos de la epidemia

TELEGRAMAS

Londres 14.

El gobierno ha declarado esta noche en la Cámara de los lores que se han establecido las cuarentenas en Malta.

Respecto á Gibraltar todavía no se ha tomado dicha medida; pero se establecerá si fuese necesaria.

Por de pronto se ha dado el orden de que no se dé libre plática á ningún buque sospechoso.

Paris 14.

La prefectura de policía ha publicado una nota diciendo que de una información que se ha abierto resulta que son inexactas ó exageradas las noticias publicadas por varios periódicos respecto á agresiones nocturnas en Paris.

Roma 14.

El Presidente del Consejo de ministros Sr. Depretis ha anunciado en las Cámaras que Italia estaba negociando con Francia algunas medidas colectivas para evitar el contagio de la peste de Levante.

Ottawa (Canadá) 15.

Se ha verificado el solemne acto de la apertura del parlamento del Canadá.

El gobernador, marqués de Lorne, ha pronunciado el discurso inaugural.

Después de tratar sobre los asuntos interiores, ha dicho que la participación del Canadá en la Exposición universal de París, dará resultados sumamente ventajosos al comercio de Canadá con Europa.

Ha terminado anunciando que el gobierno canadiense está negociando con España y Francia tratados que contribuirán al desarrollo del comercio del Canadá con estos dos países y sus provincias ultramarinas.

Atenas 15.

El jueves último celebró en Preveza la tercera reunión la comisión gregoturca, encargada de fijar los límites de ambos países, no llegando á ningún resultado.

Esto no obstante, á petición del comisario otomano Muclak-Baja, que declaró que esperaba nuevas instrucciones de su gobierno, los comisarios griegos aplazaron su viaje.

El gabinete helénico anunció á las potencias el fracaso de la reunión de las comisiones, las cuales, segun se cree, se volverán á reunir el lunes próximo.

Paris 15.

Un periódico de Burdeos, hablando de la adulteración de los vinos con sustancias nocivas, propone que los gobiernos de Francia y España se pongan de acuerdo para tomar medidas colectivas que tiendan á evitar estos fraudes, que perjudican al comercio de buena fé, á los cosecheros españoles y que pueden dar lugar á graves perjuicios para la salud pública.

Los periódicos de Paris dedican sentidas frases á la muerte de silvestre de Sacy ocurrida ayer.

Berlin 15.

Segun noticias semi-oficiales, dentro de breve plazo se adoptará un «modus vivendi» entre Alemania y el Vaticano.

Nueva-York 15.

Han sido batidos los insurrectos de la republica de Venezuela. Las tropas del gobierno han entrado en Caracas.

El comité de esta ciudad trabaja activamente en el proyecto de Exposición para 1889.

mucha, segun dicen; pero de quien yo no habia oido hablar todavía. ¡A Siboya en el corazon del invierno!

—En esto se conoce cuán ligera es la cubiza de Mid. de Francornartl.

—No importa; nada de eso me detuvo; hice, pues, enganchar los caballos en la berlina, y marchamos sin apresurarnos much; porque no me gusta atropellar el ganado; llegamos á casa de la Sra. de Milval, donde á la verdad no se me esperaba.... ¿Observaste la sorpresa que mi presencia causó á mi mujer?

—Sí, señor... Oh! hizo un gesto espantoso!

—Cómo un gesto?

—Quiero decir que la admiración que le causó vuestra presencia... contrajo de tal modo sus nervios, que se fisionó... porque la Sra. Condesa tiene mucha fisionomía...

—Muchísima, Champagne! Ah! ¡si tú hubieras estado allí cuando la anuncié que iba á buscarla para llevarla á Paris!... Oh! Tú hubieras reido de la cólera que fingia tener... de sus movimientos de pecho... de sus patadas!... fué una escena enteramente cómica!

—Oh! es una mujer encantadora la que describe el Sr. Conde.

—Sí, Champagne; así me lo dicen todos mis amigos. Al fin mi mujer se calmó, y con un tono dulce y afectuoso me dijo: «Volveos á Paris, si os acomoda; yo no trato de seguirlos.»

—Eso os dijo la señora?

—Sí, Champagne; pero con una gracia infinita, como que me quitó el derecho de incomodarme; sin embargo, estaba descontento por haber hecho el viaje á Siboya sin resultado; para distraerme sali á pasear

—Hé aquí un padre que hablaba como Mateo Lrensberg.

—No se engañaba por cierto, Champagne: oh! yo lo conozco muy bien, cada vez que consigo dar alcance á mi mujer. Principia á demostrar mucha ternura... y si no fuera por esa maldita manía de correr sin cesar por aquí y por allá... pero también se le pasará.

En aquel momento el Sr. Conde se arrojó al fuego, bostezando, y Champagne, aprovechando la circunstancia de hallarse detras de su amo, sacó con la mayor destreza el frasco del borsillo, y después de echar algunos tragos, volvió á colocarlo en su sitio, sin que aquel lo observase.

—¿Tú acuerdas, Champagne, continuó el Conde, de cuando, hace tres meses, estuvimos en Barry, en la recepción de la Sra. de Rosange, donde fui tan feliz, que encontré á mi mujer?

—Sí, señor; por mas señas, estaba con ella un jóven artista... llamado Dermilly... segun creo.

—Dermilly, sí; es un pintor.

—Me parece que le he visto también en las inmediaciones del palacio que acabamos de dejar.

—No te has engañado; figúrate, Champagne, que ese diablo de Dermilly, que ciertamente no ronda á mi mujer, se encuentra siempre con ella, mientras yo, que la busco siempre, tengo el mayor trabajo para encontrarla.

—Es bien singular en efecto.

—Sin embargo, esto se comprende muy bien; Dermilly, como pintor, ama mucho el viajar, por conocer los sitios hermosos, por admirar la naturaleza... y... ¿qué se yo por qué mas?... Estos artistas son entusiastas... románticos! Mi mujer, por otra parte, es

GACETILLAS.

Sobre la provision del cargo de Gobernador Civil de esta Provincia sabemos: que el Sr. D. Carlos Frontaura, que hoy manda la de Ciudad-Real, será trasladado á otra provincia; que á aquella volverá el honrado Sr. Saucó y que este será reemplazado en Almería por el señor Echalecu, Diputado de la mayoría y persona acaudalada.

En la urgente necesidad de precaver del contagio de la viruela á la tierna infancia así como á los adultos el practicante D. Diego Baena ha obtenido algunos tubos capilares de linfa vacuna, traída de Suiza, considerada, como la mejor por todos los médicos.

El Sr. Baena aplicará este virús preservativo de esa terrible enfermedad á las viruelas en su casa calle de la Almedina núm. 12 y en el domicilio de los que reclamen sus auxilios, desde el sábado 22 del actual de una á dos de la tarde, asistiendo gratis á los pobres que presenten papeleta de los Sres. Facultativos encargados de la Beneficencia municipal en la Parroquia del Sagrario.

Parece que se ha denunciado por ruinosa la casa sita en la calle de las Tiendas en la que se hallan instalados los establecimientos de quincalla y bisutería que fué de D. Mariano H. Fernandez y la sombrería del Sr. Verdejo.

Naufragio.—Ayer ha circulado por esta capital la triste noticia de haberse ido á pique en el canal, á unas cuantas millas de este puerto, el falucho de esta matrícula *Junito*. patron Tobalo, pereciendo la tripulacion y 40 pasajeros que el barco conducía á Orán.

Desearíamos que estos tristes rumores sean inexactos y que no tengamos que lamentar esta nueva catástrofe, cuando tan reciente se halla la del derrumbamiento de la casa de la Sra. Viuda de Jover, que tan dolorosa impresion ha producido en esta ciudad, como de ser cierta la causará tambien este siniestro marítimo. Con mucho gusto rectificaremos cualquier inexactitud que acercade este particular podamos haber cometido y que consignamos solo para tener al corriente á nuestros lectores de los sucesos de la localidad.

Ensayo.—Deseoso nuestro amigo el Sr. Zarzosa de que todos conozcan las ventajas de los nuevos aparatos de la luz Victori cuya venta esclusiva en esta capital y provincia le ha sido concedida por los inventores, rogó al Sr. Presidente de la Comision de alumbrado le permitiese colocar en algunas calles algunos de estos aparatos, los cuales vimos antes de anoche compitiendo con las farolas del gas de hulla y preciso es decir que en muchos sitios les llevaban ventaja, por lo cual creemos que el Ayuntamiento pudiera sustituir el petróleo que hoy consume en los barrios que no están alumbrados por el gas y usar de estos nuevos aparatos, cuya economía está universalmente reconocida.

Todas las lámparas de petróleo que hoy están en uso con tubo de cristal y torcida, se trasforman á este sistema por el precio de 16 rs. una.

Esta luz la emplean con éxito brillante todos los comerciantes y establecimientos públicos de Barcelona, el tram-via de circunvalacion de la capital del principado, el ferro-carril de Sevilla á Cullera, la gran fundicion de hierros «La Primitiva» de Valencia, el Teatro de Cabra, infinidad de casinos y todos los cafés de los puntos donde se ha planteado este célebre, cómodo y económico sistema de alumbrado.

Los precios á que se venden los aparatos en esta provincia son «idénticos» á los de la fábrica de Barcelona.

La casa vende los aparatos garantidos y asegurados por todo el tiempo que el Privilegio dure.

Hace pocos días llegó un labriego á esta ciudad, en la que nunca habia estado.

Buen aceite hay acá—dijo admirando los faroles del alumbrado—¡Vaya una luz!—¡Si parece de día!

Hombre,—le contestó su acompañante—no es aceite. El aceite no se usa aquí; es gas, que es mucho mejor.

Al otro día pidió el labriego en la posada un par de huevos.

No me los fria V. con manteca.—dijo á la muchacha.

Los freiré con aceite—contestó esta.

¡Con aceite! ¡Vaya V. de ahí! El aceite ya no se usa.

¿Con manteca?

¡Arre allá!

Pues ¿con qué quiere V. que los freiga? —dijo la criada.

Con gas. ¡Vaya una pregunta!

Aviso al público.—Queda establecida en esta capital, calle de la Reina, número 9, una oficina bajo la direccion de D. José Maria Llamas, Director de caminos vecinales, Agrimensor y Perito tasador de tierras, á donde podrán dirigirse los ayuntamientos, corporaciones, empresas y propietarios que necesiten ejecutar proyectos y obras de caminos, canales de riego, conduccion de aguas potables, medicion y aprecio de terrenos de todas clases, apeos deslindes, aforos y cuantas operaciones de esta índole sean necesarias.

La práctica de 29 años con que cuenta el Jefe de este centro facultativo, en cuyo largo periodo ha ejecutado proyectos y obras de grande importancia, es mas que suficiente garantía para la buena ejecucion de los trabajos que se le confien, de lo cual y de su economía quedarán complacidas cuantas personas se dignen favorecerle.

Se ha repartido el número 5.º de *El Periódico para Todos*, semanario ilustrado que viene publicando la casa editorial de D. Jesús Gracia, el cual contiene las materias y grabados siguientes:

Texto.—El rey maldito, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—Cartas á un viajero sub-norte americano, por Gambo.—La campana de la muerte, por D. Pedro Escamilla.—Un rey y un bufon, por Don Torcuato Tarrago.—Un drama en una aldea, por D. Antonio de San Martin.—El gigante Gargantúa, por D. Torcuato Tarrago.—Los lagos invisibles, por el mismo autor.—Estudios sociales, por D. F. Gonzalez Guinan.—Causas célebres —Luis Domingo Cartouche.—Robos, homicidios.—Variedades. El estudiante y el zapatero. Volcan.—Miscelánea.—Epigramas.—Charada.—Solucion.—Arucios.

Grabados.—El rey maldito.—Un rey y un bufon (dos grabados).—Causas célebres. Cartouche.

Relacion de las multas impuestas á varios individuos de esta Plaza de abastos en la 2.º semana del mes de la fecha con espresion de las faltas por que se han verificado á los cuales se les ha expedido el papel correspondiente.

DIA 12 de Febrero.

A Francisco Garcia, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Francisco Martinez, por falta de peso del pan que vendia, 8 rs.

A Ana Gallardo, por falta de id. del id., 8 rs.

DIA 13.

A Domingo Solér, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Miguel Garcia, por falta de dos onzas en una libra y media de carne, 2 rs.

A José Guerrero, por falta de dos onzas en una libra de uvas, 2 rs.

A José Clemente, por falta de idem en id., 2 rs.

A Antonio Hernandez, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Joaquin Hernandez, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A Pedro Gimenez, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A Francisco Salas, por falta de dos onzas en una libra de uvas, 2 rs.

DIA 14.

A Cristobal Lopez, por falta de una onza y media en una libra de castañas dos reales.

A Francisco Gibaja, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Joaquin Lopez, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A Antonio Hernandez, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A Luis Clemente, por falta de dos onzas en una libra de uvas, 2 rs.

A Juan Esteban, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

DIA 15.

A Antonio Gallardo, por falta de peso en el pan, 4 rs.

A Francisco Gibaja, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A Gerónimo Marin, por falta de id. en id. id. 2 rs.

A Josefa Becerra, por falta de dos onzas en una libra de uvas, 2 rs.

A Luis Clemente, por falta de idem en id. id., 2 rs.

DIA 16.

A Francisco Gibaja, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Antonio Nuñez, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A José Sanchez, por abandonar una caballería en la calle, 2 rs.

A Enrique Hernandez, por falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Sebastian Gibaja, por falta de id. en id. id., 2 rs.

A Francisco Miralles, por falta de idem en id. id., 2 rs.

A Francisco Marin, por falta de id. en id. id., 2 rs.

VINO DEL PRIORATO.—

Tinto superior á 3 rs. botella sin casco y 3 y 1/2 un jarro.—Valdepeñas 5 y 1/2 rs. botella.—Manzanilla, Jerez, Pedro Gimenez, Moscatel de Jerez, Oporto, Madera y Burdeos, á precios arreglados.

ACEITUNAS SEVILLANAS á catorce cuartos l bra; todos estos géneros de las mejores clases. Para mayor seguridad de los compradores cada botella que se expenda en este establecimiento llevará el nombre de Antonio Villegas calle de Wamba número 17.

Pildoras y Unguento Holloway.—Estos maravillosos remedios han llegado á apreciarse tanto en todas las partes del mundo que forman un verdadero tesoro casero. La peor clase de úlceras, heridas y males de piernas y las afecciones de cutis de todo genero, para cuya curacion se apela en vano á tantos sistemas de tratamiento, ceden prontamente á la influencia terapéutica de las Pildoras y el Ungüento Holloway, los cuales ejercen en el sistema una accion tan milagrosamente benéfica que bien merecen la reputacion de ser un fenómeno en el arte de curar. Por estas razones un gran número de facultativos acuden á dichas preparaciones aun cuando todas las demás medicinas se hayan usado infructuosamente. Las Pildoras Holloway dan tono al estómago, renuevan la digestion, purifican la sangre y fortifican el sistema entero, mientras que el Ungüento cura con certeza cualquier herida esterna por desesperado que sea el caso.

DIRECCION ESPECIAL DE

Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto el día 18 los despachados en el mismo.

ENTRADOS

Ninguno.

DESPACHADOS.

Para Montevideo, bergantin goleta español María Luisa.

Para Mesnel, brickbarca alemán Miristedes.

Para Garrucha, pailebot español Manzanares.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el día de ayer.

	PTAS.	Ct.
Fielato del Puerto.	558	63
Idem de Granada.	365	41
Idem de la Vega.	122	44
Idem Central.	15	45
Total.	1.061	93

Almería 18 de Febrero de 1879. El Alcalde interino, Muñoz.

A LOS MINEROS.

No habiendo tenido lugar la venta del vaciadero del partido de la mina Santa Bárbara, sita en el Cabo de Gata, se saca á nueva subasta para el día 25 del corriente, la cual tendrá efecto á las 12 de la mañana en los almacenes de los Sres. Piqueras herma-

nos, admitiendo toda clase de proposiciones.

Almería 1 de Febrero de 1879.

En el almacén de los S es. Gimenez hermanos, Plaza de Marín, se ha recibido probedente de Albuñol, una partida de aguardiente anisado, buen grado y esmerada fabricacion, que se espende á 32 rs. arroba.

NOVEDADES.

LOS SRES. CARMONA OLMEDO Y TOLEDO

SUCESORES DE

D. MARIANO H. FERNANDEZ,

Calle de las Tiendas número 5.

Tienen el gusto de ofrecer á sus favorecedores los magníficos surtidos que han recibido procedentes de Fábricas Nacionales y extranjeras.

Entre ellos se cuentan en perfumería, la Orizaline preparada por el célebre químico James Smithson que tiene la propiedad de volver al cabello su color primitivo instantaneamente.

El vinagre para el tocador, Rey de la perfumería.

El blanco cera de Matilde Díez, para rubias y morenas.

El blanco perla adoptado por la buena Sociedad, por su perfecta imitacion á la naturaleza.

Los polvos de Velutine Fay, con borla y sin ella.

Los magníficos estuches misteriosos de la Emperatriz.

Las tohallas de Venus para hermosear y suavizar el cutis y una buena coleccion en clases de jabones, aceites, pomadas, extractos etc. etc.

Un surtido completo en guantes de cabritilla negros y de colores para señoras y caballeros.

Carpelas de seda, un variado surtido en colores.

Flecos de seda, negros, rizados y Galones de igual clase, botones dorados y de pasamanería, cordones y adornos trenzados para abrigos, golas blancas de seda y de algodón.

Lo mas selecto de los modelos ultimamente fabricados en petacas de piel de Rusia.

Cestas de mimbre para viaje, blancas y de colores, hules alemanes, dibujos mosaicos para tapetes de mesa.

Dichos, ingleses para pisos de habitaciones y carruajes.

Especialidad en carretes de seda en hilo para máquinas de coser, y algodones para bordar, zurcir y hacer crochet.

Existiendo además el surtido completo en todos los artículos á que siempre se ha dedicado este Establecimiento cuyos nuevos dueños aseguran al público la baratura en todos sus precios al par que sus buenos deseos de que quede completamente complacido.

NOVEDADES.

En el establecimiento de sombreros de los Sres. Miler y Diaz, se ha recibido un buen surtido en flores francesas de superior calidad.

DEPÓSITO

de pianos, armoniums é instrumentos de todas clases de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras.

Pianos á plazos y al contado desde 4.000 rs en adelante á pagar en 24 mensualidades á 200 rs. una.

Nuevos para alquilar á 70 rs mensuales.

Usados para id., á 40, id. id.

Pianos de venta usados á 1.500, 2.300 y 3.000 rs.

MÚSICA

de todas clases con el 50 por 100 de rebaja, exceptuando las obras de propiedad particular.

Fundas para piano, banquetas, zócalos de cristal y cubre teclados.—Cañas de bambú y massabo para clarinete.—Arcos para violin, puentes, cordales, clavijas y toda clase de accesorios.

Se reciben cuantos encargos se hagan, tanto de instrumentos como de obras de música sin mas tardanza que la precisa para su remision.

Para mas detalles, dirigirse á D. Antonio de Campos, calle de Alava, número 6.

VENTA.

Se hace de una obra compuesta de ocho tomos, en rústica, titulada *El Año Cristiano*. En esta imprenta darán razon.

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER."

La Compañia que mas alto ha elevado su nombre en el mundo industrial es la Compañia «SINGER»

Desde su fundacion y dedica exclusivamente al acrecentamiento y mejora de la industria á que se dedicó, ha visto recompensados sus afanes, sus sacrificios y su trabajo, en primer lugar con el favor del publico, del mundo todo, y despues con las medallas, premios, menciones, certificados y distinciones que á manos llenas la han otorgado tribunales internacionales, sociedades, soberanos, corporaciones, y todos en fin, los que comprenden que en este siglo de la industria, nadie con mejor derecho que la casa «SINGER» puede aspirar á la supremacia.

Y esto se demuestra con hechos.

Una Compañia que cuenta con dos magnificas fábricas en Nueva-York y Londres; que cuenta mas de dos mil sucursales en Europa y mayor número en América; que tiene sumas fabulosas en circulacion y que todo esto lo ha conseguido á fuerza de trabajo, de honradez y buena fé, bien merece el primer lugar en la industria, como realmente lo tiene.

Y por último, en la Exposicion Universal de Paris, en ese certámen de las principales industrias del globo, donde tantas fábricas han expuesto, donde tanto nuevo se ha presentado,

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER"

ha obtenido la recompensa mas honrosa,

LA MEDALLA DE ORO.

No queremos terminar sin dar á conocer un hecho que habla mas que cuanto pudiéramos decir en favor de la casa «SINGER.»

La Junta de Beneficencia creada para socorrer á las innumerables familias que quedaron arruinadas á consecuencia del memorable incendio de Chicago, acordó concederles, como medio de mejorar su situacion, máquinas para coser de los sistemas que cada una prefiriese. 2.944 se distribuyeron, segun las peticiones, correspondiendo á los fabricantes siguientes:

«SINGER»	2.427	Etna.	11
Wheeler etc. Wilson.	235	Wilson.	5
Howe.	127	Western Empire.	2
Grover etc. Baker.	44	Manhattan.	2
Wilcox etc. Gibbs.	30	Davis.	2
Finkle etc. Lyon.	20	American Button-Hole.	2
Florence.	18	Elliptic.	1
Blees.	17	Gold Medal.	1

Sobre este asunto dice «The New York Evangelist:»

«Decir cuál es la mejor máquina para coser es asunto difícil. Cada fabricante cree la suya superior á los demás: unas pueden tener ciertas ventajas sobre otras, segun la clase de trabajo en que se empleen; pero si hemos de decidir por la popularidad, desde luego la máquina «SINGER» tiene mas favorecedores que todas las otras juntas.»

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de **DR. BARRY**, de Londres la

REVALENTA ARÁBIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, zosterias, vómitos, amaror de boca, acedias, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, colicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora marquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, al Sr. Dr. extranjero Wurzer, et.

Berlin 6 de Diciembre de 1816.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la **Revalenta Arábica** de Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. ANGELSTEIN, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura número 68.471.—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la **Revalenta** me ha rejuvenecido. «predico, confieso, visito enfermos, hago viages á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces en su vida que la carne y no irrita economizando 50 veces su

precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y cond las glándulas, carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 6 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

De BARRY Y COMPANIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.

Depositarios en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.



El Color natural de la tez, su Tersura, Afelpado y Frescura de la juventud, se obtienen con la aplicacion *absolutamente invisible* de ROSA de GHYPRE, BLANCO de PAROS, AZUL CELESTE y NEGRO de las SULTANAS.

La conclusion de las memorias sobre los *Cosméticos nocivos* recibidas por la Academia de Medicina de Paris, dan á conocer la superioridad y la absoluta inocuidad de los productos de l'Office hygiénique. *Exigir esta marca de fábrica.*—Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31.

ET ABONADO GERMES ABAD.

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desvíos del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las excreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que se añaden en años causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de tosea, constipados, bronquitis, asma, palpacion del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de algunas instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almeria Gomez Talavera.

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, ha recibido todos los pedidos que tenia hechos de las plantas que siguen:

Naranjos y limoneros injertos en pié de hueso, garantizados y fruto superior, de 10 á 12 rs.; mandarines criados en maceta, injertos en lo mismo á 12 rs.; naranjos de sangre á 12 rs.; id. de Marta á 12 rs.; frutales á 8 rs. uno; árboles ya criados que dan fruto el mismo año, acerolos criados en tierra ó sea gozan con fruto visto á 11 rs.; reinetas de diez clases, fruta de invierno, árboles de tres varas á 8 rs.; granados á 3 ó 4 rs. uno, almendros á 2 rs. uno, manzanos enanos á 18 rs. docena, palmeras á 4 rs. hembra ó precios convencionales; árboles de paseo ó plantas de recreo; plátanos orientales de diez varas á 16 rs.; id. cuatro varas 12 reales; acacias, su flor color rosa, 12 rs.; idem para sol 12 rs.; id. comunes de á 4 á 10 rs.; magnolias, grandis flora, criadas en manastio, 70 rs.; idem mas chicas á 20 rs.; eucaliptus globulos de 200 á 400 rs. el ciento de plantas de una vara de altura, se pueden criar para otro año á precios convencionales los cientos ó miles que se deseen, ya recomendando mas de una vez la plantacion del eucaliptus, es la planta hoy de especulacion; hay gran surtido de rosales enredaderos, arbustos enredaderos, gran coleccion de moñas de 6 á 8 rs. una, cicerarias y la coleccion de verbenas entre ellas la tricolor y otras muchas de que no se habla.

Aviso á todos los industriales que ejerzan industria en la que necesiten

pesos, pesas y medidas y toda clase de instrumentos de pesar y medir, que en la calle de la Noria núm. 19 está la oficina del fiel contraste casa de D. Basilio Carmona, maestro ajustador de esta ciudad y su partido, para conocimiento del público.—Basilio Carmona.

APROVECHAD LA OCASION.

Muy barata se vende una casa contigua á la calle de la Reina, compuesta de trece habitaciones; en esta imprenta darán razon.



CUERAS DE CAÑAMO Y ABACA, Reyes Católicos, 14.